
                      平成２８年１２月１３日 

 

報 告 書 

 

 那須塩原市議会議長 中村 芳隆 様 

 

             那須塩原市議会 第２班 班 長 磯飛 清 

                         記録者 髙久 好一 

                              

 

 下記のとおり報告会を開催しましたので、報告いたします。 

 

記 

 

１．日  時  平成２８年１１月１４日（月）午後６時～８時 

２．会  場  大山公民館 

３．担当議員と役割 

     【担当議員】 

      磯飛 清    (班長) 

      平山 啓子   (司会者) 

      藤村 由美子 (定例議会報告) 

      中村 芳隆   (議会活性化検討特別委員会報告) 

相馬 義一  (放射能対策検討特別委員会) 

植木 弘行  (総合計画審査特別委員会報告) 

      髙久 好一  (記録) 

      若松 東征 

 

４．参 加 者 市民１６人（男性９人、女性７人） 

 

５．主な意見・要望 … 別紙記録様式のとおり 

 

６．報告会の運営について 

・チラシ等の PR 活動でイベント等を活用して行った割に参加者が少ない。  

・定例会・特別委員会の報告について、毎回、意見・質問などの発言が少ない。  

・回答のあり方の工夫及び研究が必要。  

・参加者が決まってきている。  

・広報車の効果がない。 

・公民館会場によっては、児童クラブの指導員が参加し、課題の対象となる団体への  

呼びかけに効果があった。  

・課題を特定して団体、組織等に出向いては。（出前報告会） 



議会報告会報告書（別記様式） 【班報告用様式】          No. １  

 

■第８回（平成２８年１１月開催）             会場   大山 公民館 

報告事項 質 疑 ・ 意 見 回 答 内 容 

定例会 

審議結果 

①結果報告だけでなく、審議の過程を報告して欲しい。 

 

 

 

 

 

 

 

②那須塩原駅東口の不便さなど決まったことばかりで

なく、市民の願いと JRとの交渉の経過が知りたい。 

 

 

③議会には議決権があるはず。 

 

 

 

 

 

④報告の歳入、歳出には職員 800人の人件費は入ってい

るか。 

①今回、議員の質疑案件も報告内

容に含め報告した。説明責任を重

んじている中で、順次変わりなが

ら開催しているが、そのところも

もう少し加味しながら開催した

い。 

 

 

②東口のエレベーターの件は、最

近 JRから設置に向けて協定書を

締結する旨の報告があった。 

 

③議決する重みを議員全員自覚

している。議会だよりや報告会で

報告できる機会を得て邁進して

まいりたい。 

 

 

④各部決算報告に入っている。 

議会活性化

検討特別 

委員会 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

総合計画 

審査特別 

委員会 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



議会報告会報告書（別記様式） 【班報告用様式】          No. ２  

 

■第８回（平成２８年１１月開催）             会場   大山 公民館 

意見交換 意 見 ・ 要 望 回 答 内 容 

共通テーマ 
①２３軒の班に空き家が３軒になり、コミュニティの枝

払いや草取りなど負担が増えて大変だ、助成してもらえ

ないか。 

②公園の草取りなどは地域のモラルの問題だ。 

③若い人が入ってこないので苦慮している。 

 

④メリットとデメリットを知らせて欲しい。 

 

 

 

⑤１５人で自治会の班を立ち上げた。 

⑥今はＰＴＡがあり、育成会も自治会も一緒にあって忙

しい。 

⑦１，３００軒、１００班ある自治会で若い家族が運動

会にピクニック感覚で来る、バス 2台で旅行などもでき

る、工夫次第で道は開けると思う。 

⑧議員も辞めたら自治会に入って頑張ってほしい。 

⑨入らなければと思っているが、役が回ってきたらでき

るか不安だ。 

⑩面白いイベントがあれば入りたいと思う。 

⑪アパートに住んでいるが、いつまで住むか分からない

ので加入していない。 

⑫自治会に入ってないと自然災害や防災対策が遅くな

るという。 

⑬ＰＲが足らないのではないか 

⑭三島自治会は長野地震のとき１人の死者も出さなか

った教訓を知るため、講演会を開いた。事例を報告して

もらいたい。 

⑮若い人が役員になったときベテランは支えて欲しい。 

⑯今回の報告会に自治会や会長への呼びかけは行った

か。 

 

 

 

 

①空き家については議会でも話

題になっている、個人の財産なの

で具体的な対策はまだない。 

 

③アパートの人は中々入っても

らえない。 

④任意の団体なのでああやれこ

うやれとは言えず、市も課題と考

えている。自治会の予算はいろい

ろ付いている。 

 

 

 

⑦子供が参加すると高齢者も出

てくる。子育てをお年寄りに聞い

てみたいなど、多くの意見を聞か

せて欲しい。独居老人の対策も考

えている。 

 

 

 

 

⑫消防だけ、ゴミだけ入るという

人もいる。 

 

 

 

 

 

⑯市民の生の声が聴きたくて自

治会長宛てに連絡はしていない。 



班テーマ 

（「地域住

民たすけ合

い事業」に

ついて） 

①いつまでにやって欲しいというのか。 

 

 

②元気な高齢者に支えてもらって進めたらよいと思う。 

 

③災害や火災に備えて訓練や備蓄はしているか。 

 

 

 

 

 

④本市の火災報知器の設置率は低いと聞いている。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

①平成３１年までに実施したい。 

東那須地区は来年から始める。 

 

 

 

③毎年自主防災組織も参加して 

年 1回実施。 

毛布や食料は小学校に、石油ス

トーブや照明器具は公民館にも

備蓄している。 

 

④議会でも質問しているが、消防

が広域再編され、大田原、黒磯で

は出なくなった。 

 

その他 
①緊急で AEDを使うにも、一般市民はどこにあるかわ

からない。 

②特に夜間に備えてコンビニに設置できないか。 

③高齢者の交通事故対策を行政・市議会でも提案し、3

年に 1度くらい認知症のテストを受けられるよう工夫

して欲しい。 

④ドライブレコーダーを貸し出す自治体もあるとTVで

放送していた 

 

 

 

 

 

 

 

 

①一般質問をしていた人もいる、

承っていく。 

 

 




